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全 国 党 媒 社 长 总 编 辑 看 内 蒙 古

“这次来呼和浩特市，给我的感觉是城市
变化非常大，和 20 多年前来这里完全不一
样。不管是城市建筑、整洁度，还是环境的优
美度，都远远超乎我的想象。”上海市报业传媒
行业协会会长陈启伟感慨道。

在2024全国党媒赋能城市形象交流会暨
“百家党媒社长、总编辑看呼和浩特”活动中，
陈启伟更深刻地感受到了这座现代化城市的
独特魅力。“这次活动的成功举办，不仅展现
了国内党媒融合发展的新实践、新气象、新作
为，更展示了近些年来报业融合发展的新技
术、新思维，尤其展示全国党报媒体立足‘报
网端微’，在文图音视方面竞相发力，持续推

动全国报业高质量融合发展，探索智媒时代
利用新兴传播渠道打造城市名片、赋能城市
形象，提升城市国际传播效能的新发展思路，
非常有意义。”

在和来自全国的媒体同仁一同参观了和
林格尔新区中国云谷、恼包村和敕勒川国家
草原自然公园等地后，陈启伟还说道：“20年
来呼和浩特市新兴产业发生了翻天覆地的变
化，不仅数量爆发式增长，且产业结构和质量
也显著提升，成为带动城市经济社会发展的
重要支柱产业。我相信内蒙古在未来的发展
中一定会不可估量，呼和浩特市也一定会大
有作为。”

上海市报业传媒行业协会会长陈启伟：

呼和浩特是一座远超想象的城市
□本报记者 宋佳

“内蒙古的产业发展已经站在新质生产
力发展前沿！”8月8日，在2024全国党媒赋
能城市形象交流会暨“百家党媒社长、总编辑
看呼和浩特”活动中，中国报业协会副理事
长、河北日报社副社长刘翠敏如是说。此次
呼和浩特之行，颠覆了她对内蒙古的传统印
象，也对传统媒体转型有了更深入的思考。

作为国家“东数西算”工程八大算力枢纽
节点之一、十大数据中心集群之一，内蒙古数
据产业发展走在全国前列。8月7日对内蒙
古数据交易中心的参观采访让刘翠敏印象深
刻：“在我的印象里，内蒙古是一个传统产业

比较发达的省份，沙漠多、草原美，没想到数
据产业等战略性新兴产业发展得这么好。”

刘翠敏认为，数据产业是新质生产力
的一个典型代表，媒体产业要做大做强，一
定需要数据产业的支撑。内蒙古数据产业
的快速发展、数据交易中心的成立，对于未
来建立在互联网技术基础之上的媒体新质
生产力发展，打下了很好的基础。“当前，传
统媒体面临着诸多挑战，我们传媒人要拥
抱数字技术、借力数据交易，打造数字化、
智能化、智慧化的媒体数据智库中心，推动
媒体数字化转型。”刘翠敏说。

中国报业协会副理事长、河北日报社副社长刘翠敏:

内蒙古的产业发展已经站在新质生产力发展前沿
□本报记者 霍晓庆

“我虽然是第一次来内蒙古，但是感觉
特别亲切，山西和内蒙古紧紧相邻，往来频
繁，交流广泛，可以说是‘你中有我，我中有
你’。”山西省太原日报社社长边素庭说。

来到呼和浩特，边素庭感受到了历史
与现代交融的独特魅力。在呼和浩特观
看《千古马颂》后，边素庭赞叹：“这场演出
太让人震撼了，让我感受到昂扬向上的精
神力量。”在大草原，他更是感受到了祖国
北疆景色的壮美：“这里有蓝天白云，青青
草原，广阔田野，远望有山、近看有草。让
我感到眼界和心胸更加开阔、宽广。”

2024全国党媒赋能城市形象交流会暨

“百家党媒社长、总编辑看呼和浩特”活动中，
两天的行程安排满满，边素庭实地参观了和
林格尔新区中国云谷、盛健羊乳、呼和浩特
雕塑艺术馆、恼包村和敕勒川国家草原自然
公园等地后，感慨颇多：“中国云谷是信息技
术发展的代表，不管是算力，还是数据交换，
这些都能够为主流媒体的发展和媒体融合
提供强大的支撑和保障。”

“此次活动展现了媒体深度融合大背景
下，全国党媒赋能城市形象的新成就、新经验、
新举措。内蒙古的媒体融合取得了丰硕的成
果，我要把这次活动中学到的经验做法带回
去，推动太原媒体融合的发展。”边素庭说。

山西省太原日报社社长边素庭：

内蒙古经济发展蓬勃向上
□本报记者 薛晓芳

“一望无际的大草原、蓝天白云、牛羊成群，
让人感觉非常宁静、心旷神怡。8月7日立秋，在
呼和浩特就已经有了初秋的感觉，很舒服很舒
适。”第一次来到内蒙古的广西壮族自治区南宁
晚报编委、副总编辑农春雨，对这里壮丽的自然
景观和独特的地理环境留下深刻印象。“内蒙古
有草原、沙漠、火山，自然资源非常丰富，这不仅
是生态的宝库，也是文化多样性的体现。”

在2024全国党媒赋能城市形象交流会暨
“百家党媒社长、总编辑看呼和浩特”活动的参
观学习中，农春雨收获颇丰：“这些年内蒙古经
济社会发展迅速，特别是在农牧业、能源和旅
游业方面取得了显著成就。经济结构不断优
化，对外开放水平提高，为地区发展注入了新
的活力。同时，内蒙古注重生态保护与经济发
展的平衡，努力实现绿色可持续发展。”

此次参会，让农春雨深刻体会到媒体在塑
造和传播城市形象中的重要作用。“通过交流
学习，我认识到了党媒在引导舆论、传播正能
量方面的责任，也了解到不同城市在媒体融合
和城市形象塑造上的创新做法、有效探索、有
益经验。整个交流中受益匪浅，对未来发展充
满信心。”她表示，党媒大有可为、大有作为，回
去后要尽快实践，以党媒的传播力、引导力、影
响力、公信力赋能城市形象。

对于下一步的媒体融合发展，农春雨建议
要加强技术投入，例如应用好AIGC技术，推
动传统媒体与新媒体的深度融合。同时，要培
养一支既懂新闻传播又懂技术的复合型人才
队伍，以适应媒体融合的新要求。此外，还应
加强与用户的互动，了解用户需求，提供更加
精准和个性化的服务。

广西壮族自治区南宁晚报编委、副总编辑农春雨：

在呼和浩特感受心旷神怡的初秋
□本报记者 宋佳

“内蒙古有4大沙漠4大沙地，来了呼和
浩特以后才发现这里到处一片青绿，很震
撼。”8月8日，前来参加2024全国党媒赋能
城市形象交流会暨“百家党媒社长、总编辑看
呼和浩特”活动的中国报业协会理事、四川省
南充市自媒体协会会长彭小平说。绿，是彭小
平对内蒙古的第一印象，也是最深刻的印象。

此行是彭小平第一次到内蒙古，刚好
也是草原最美的季节。天高云淡、满眼绿
意，连空气也是纤尘不染，一下车他就被
深深陶醉。“我在这片土地上看到了沙漠
变绿洲的奇迹，感受到了习近平总书记说
的蒙古马精神。内蒙古人民把草、树栽种

在沙漠上，栽种在碎石和戈壁上，久久为
功的持续治理，他们用智慧和勤劳在祖国
的北大门筑起了一道绿色长城，让全国人
民都受益，十分了不起。”彭小平说。

作为自媒体方面的专业人员，彭小平
此行不仅领略了祖国北疆风情，也在媒体
转型、媒体融合方面进行了深入交流。他
说，主流媒体要想在媒体融合时代、自媒体
时代占有一席之地，必须走市场化的道路，
把主流媒体的资源优势发挥出来，更好地
服务国家政治社会经济发展。同时，新闻
产品在简练的基础上，一定要在保证真实
性方面下功夫，彰显主流媒体的权威性。

中国报业协会理事、四川省南充市自媒体协会会长彭小平：

内蒙古到处一片青绿
□本报记者 霍晓庆

“这是我第一次来到内蒙古，是一次充满期待
的‘相遇’。美丽的呼和浩特给我留下了非常美好
的印象。”山西省临汾日报社副总编辑陕文喜说。

一来到呼和浩特，陕文喜就被天蓝地绿的
“塞外青城”吸引。“这里景色秀美、气候宜人。
城市也建设得很美，不仅高楼林立，而且街心
花园比比皆是，街道干净整洁，让人感到非常
舒适惬意。”陕文喜说。

“另外，这里的人非常友善，热情礼貌。”陕
文喜给记者讲了来到呼和浩特第一天的经
历，“我们刚来这里，想去周边的公园转转。
由于不认识路，就按照手机上导航指引的路
线走。走着走着，又害怕没走对路，就问了问

路边的一位行人。她非常热情地给我们指
路，还带着我们走了一段，到了一个十字路口
才停下来，又告诉我们接下来该怎么走。我
们被这位热情好客的市民感动，也感受到这
里是一座宜居城市。”

实地参观考察和林格尔新区中国云谷、蒙
牛乳业、盛健羊乳等地后，陕文喜感受到的是内
蒙古经济高质量发展的澎湃动能。他说：“随处
可见的先进生产设备，让我看到了传统产业和
新兴产业齐头并进的强劲势头。通过两天的所
见、所闻，彻底打破了对内蒙古的固有印象，他
发现这里是魅力之城、幸福之城。以后有机会
还会带上亲戚朋友到内蒙古看一看、玩一玩。”

山西省临汾日报社副总编辑陕文喜：

带上亲戚朋友到内蒙古看一看
□本报记者 韩雪茹 “这次参加全国党媒赋能城市形象交

流会，是我第一次到内蒙古、到呼和浩特市
来，经过两天的学习参观，实地考察，我感受
到了内蒙古推动高质量发展的浓厚氛围，见
识了内蒙古人民‘撸起袖子加油干’的精神
风貌，相信内蒙古经济社会发展的前景会像
美丽的大草原一样广阔。”甘肃省陇南市融
媒体中心党组成员、副主任石鼓说。

宽敞的街道、美丽的环境、随处可见
的“青城驿站”，都给石鼓留下了深刻的印
象。当下，内蒙古正值旅游旺季，聊起内
蒙古的旅游业，石鼓说：“来内蒙古旅游的
人很多，游客表现出很强的消费兴趣，这

充分说明内蒙古在加强文旅基础设施建
设、提升服务管理水平、健全完善旅游业
态方面下了大功夫。”

“这次活动，除了让我感受到内蒙古
高质量发展的新进展、新成效、新风貌，有
关专家学者和媒体同仁分享的媒体融合发
展和城市形象宣传推介方面的认识和做
法，也让我们开阔了眼界，增长了见识。我
们将认真学习借鉴这些成功的经验和做
法，结合陇南市本地实际，进一步探索全媒
体新闻传播机制和评价体系，全力打造立
足本土、面向全网的新型主流媒体，为经济
社会高质量发展作出应有贡献。”石鼓说。

甘肃省陇南市融媒体中心党组成员、副主任石鼓：

内蒙古的发展前景像美丽的大草原一样广阔
□本报记者 薛晓芳

“内蒙古我来过几次，呼和浩特是第一次
来，这座城市历史悠久，是一颗‘草原明珠’。
在这里，我看到了美丽的敕勒川草原，绿得让
人心醉，感受到了城市的生机盎然和绿色环
保，生活在这里人们很幸福、也很惬意。草原
人民热情好客，让我有种回家的感觉。”陕西
省榆林传媒中心党委委员、副主任高鹏来到
呼和浩特后深有感触地说。

“内蒙古不仅风景优美、气候宜人，近几年
的文化旅游发展也很快，充分反映出内蒙古发展
文旅产业特别用心，这一点非常值得学习。”高鹏

说，陕西也有丰富的旅游资源，希望陕蒙两地加
强沟通，联合打造出更多文旅精品。同时，内蒙
古和陕西在经济结构上有很多相似之处，都是能
源大省（区）、畜牧业大省（区），而且呼和浩特和
榆林是呼包鄂榆城市圈的重要组成部分，在经
济、文化、生态等方面有很强的互补性，两地可以
强强联手，共同推进地方经济高质量发展。

高鹏认为，此次活动是一次全国党媒人的
盛会，也是一次城市党媒间交流互动的良机，
对于媒体拓展传播渠道，丰富传播方式，推进
媒体转型升级、发展壮大具有积极推动作用。

陕西省榆林传媒中心党委委员、副主任高鹏：

希望陕蒙两地联合打造更多文旅精品
□本报记者 郝佳丽 “虽然这是我第一次来到呼和浩特，

但因为‘昭君出塞’的历史佳话，呼和浩特
与宜昌有了历史渊源，有了文化上的链
接，所以我觉得并不陌生，甚至有一种情
感上的亲近感。”首次来到呼和浩特的湖
北省宜昌三峡融媒体中心编委郭建华，对
呼和浩特充满了“熟悉感”。

“这次到呼和浩特参观学习，于我而
言，是又重走了一次‘昭君出塞’路。”谈
起呼和浩特与宜昌的渊源，郭建华滔滔
不绝地介绍起了两地对昭君文化的传
承：“直到今天，内蒙古、湖北两地仍然在

积极传承、弘扬昭君文化，例如两地都在
举办的‘昭君文化节’等活动，不仅实现
了游客互送，也进一步强化了两地在文
化、情感上的连接，希望未来内蒙古、湖
北两地可以以此为契机，续写民族团结
的新篇章。”

在实地参观考察和林格尔新区中国
云谷、蒙牛乳业等地后，内蒙古产业发展
的现状也让郭建华十分惊讶。他说：“内
蒙古传统产业发展的高效与创新给我留
下了深刻的印象，机械化、智能化水平很
高，内蒙古的产业发展大有可为。”

湖北省宜昌三峡融媒体中心编委郭建华：

鄂蒙共同弘扬昭君文化
□本报记者 孙柳

经过两天的参观学习，内蒙古发展的
火热势头让浙江日报传媒有限公司副总
经 理 骆 逸 群 印 象 深 刻 ：内 蒙 古 的 旅 游 真
正 做 到 了 与 文 化 的 深 度 融 合 ，内 蒙 古 的
产业也走在一条充满创新的高质量发展
之路上。

“《敕勒歌》我们从小就要背诵，这一次
我真正站在了敕勒川草原之上，看着课本
上的诗句成为眼前的景色，文化与风景交
织的氛围让我觉得非常美。”骆逸群此行实
现了诗与远方的完美衔接。

在敕勒川草原上，全景式大型马舞剧
《千古马颂》内蒙古文旅一张亮眼的名片。
“《千古马颂》的演出非常精彩，草原文化、
马文化与精妙的表演相结合，淋漓尽致展
现了北疆文化的深厚底蕴。”骆逸群说。

除了发达的文旅产业，内蒙古在创新
发 展 方 面 的 成 果 也 让 骆 逸 群 连 连 赞 叹 。
在参观了蒙牛乳业的优质饲草种植示范
基地和蒙牛乳业总部基地六期工厂后，骆
逸群用“开放包容，活力奔腾”八个字评价
内蒙古。

浙江日报传媒有限公司副总经理骆逸群：

开放包容的内蒙古活力奔腾
□本报记者 孙柳

8月 7日至 8日，2024全国党媒赋能城市形象交流会暨“百家党媒社长、总编辑看呼和浩特”活动举行。中央驻自治区主要新闻媒体代表、全国 20多
个省市县的媒体社长、总编辑，全国和部分省市报业协会负责同志及融媒体中心主任、学界代表、企业代表齐聚呼和浩特，零距离感受热情好客的内蒙
古人民，亲身体验优美宜人的自然风光，实地参观考察企业、科技园区等，领略内蒙古经济高质量发展的澎湃动能。参会人员聚焦活动主题，交流、分享
媒体融合发展和城市形象宣传推介方面的经验和做法，共商党媒赋能城市形象的对策和路径，促进内蒙古与各地党媒的联动与合作，更好地为办好两
件大事和闯新路进中游凝心聚力、加油鼓劲。
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